

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

1. Kinerja kepala Desa Sukadana dalam pelaksanaan sudah sejalan dengan apa yang telah dicanangkan dalam beberapa program kerja, terutama pada sektor pembangunan Desa dan pembinaan masyarakat Desa, pelayanan publik, pengelolaan keuangan Desa, kolaborasi dengan permusyawaratan Desa (BPD) terlebih lagi jajaran pemerintahan Desa yang dapat bekerjasama dibawah intruksi kepala Desa dalam pengimplementasian program program kerja dan pelayanan masyarakat, meskipun kurang ditunjang oleh antusias masyarakat secara keseluruhan dalam pengimplementasian beberapa program.
2. Faktor penghambat Kepala Desa Dalam Melaksanakan Pemerintah Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Yaitu Kurangnya peran serta masyarakat desa dalam menjaga kebersihan lingkungan sekitar sehingga berdampak pada penumpukan sampah yang menyebabkan ketidaknyamanan bagi masyarakat itu sendiri. Perlunya kerjasama yang baik antar sesama masyarakat dan pemerintah Desa dalam menjaga lingkungannya terutama pada sektor kebersihan ini harus

segera direalisasikan agar terciptanya lingkungan yang sehat, bersih dan nyaman.

Pemahaman masyarakat terhadap program Pemerintah Desa yang belum maksimal dikarenakan jenjang pendidikan mayoritas masyarakat Desa yang tidak merata, sehingga berdampak pada kurangnya antusias dan kerjasama masyarakat dalam menyikapi beberapa program yang telah direncanakan dan disosialisasikan kepada masyarakat Desa.

Kurangnya kesadaran masyarakat dalam menjaga kesinambungan pembangunan di Desa sehingga berdampak pada apa yang sudah dibangun pemerintah Desa terutama program pembangunan Desa secara fisik kurang dirawat atau dijaga.

Kesadaran dalam menunjang pelaksanaan pembangunan Desa kurang keterlibatan semua pihak secara maksimal disebabkan taraf ekonomi masyarakat yang sebagian besar berlatar belakang pertanian, sehingga pola pengaplikasian yang digunakan sebagian besar masyarakat masih dengan cara lama, sedangkan banyaknya program yang dipersiapkan Pemerintah Desa secara pengaplikasian berbasis teknologi.

## **B. Saran**

1. Kepala Desa diharapkan lebih maksimal dalam mengedukasi Masyarakat terkait pentingnya menjaga kebersihan lingkungan Desa dan merawat infrastruktur yang telah dibangun pemerintah Desa demi kenyamanan Masyarakat dan mengajak Masyarakat untuk terlibat langsung dalam pengimplementasian program kerja Pemerintah Desa Sukadana.
2. Masyarakat diharapkan dapat bersinergi dengan Pemerintah Desa dalam mensukseskan dan mengimplementasikan program kerja yang telah dicanangkan demi kebermanfaatan lingkungan desa sukadana terkhusus bagi Masyarakat selaku penduduk.